
 

 
 
 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION PUBLIQUE 
Mardi 21 novembre 2023 – Gymnase Saint-Exupéry 

 

 

 

29 habitants présents 

 
Conseillers de quartier :    
Nadège Dominas, Nora Shutz, Josette Girod, Christophe Ramirez, Isabelle Guillaumin, Laurent Lhyvernay, 
Marie-Andrée Marzin, Pierre-Yves Proteau, Armelle Tapon 
 
Élus :      
Christèle Morin, Adjointe au Maire chargée de la Démocratie Locale, de la Proximité, de la Propreté, de la 
Salubrité, des Espaces Verts 
Thierry Lesauvage, Vice-Président CARO, Climat, Transition écologique, Aménagement du Territoire, 
Mobilités 
Jean-Marie Le Bras, Adjoint au Maire à la Politique sportive, au Port de plaisance, au Palais des Congrès, et 
aux Salles polyvalentes 
 
Services Municipaux :    
David Bodin, Directeur Général Adjoint des Services à la Population 
Emmanuel Dias, Directeur Citoyenneté et Action Sociale 
Yannick Tachet, Directeur Aménagement Urbain – Voirie 
Guillaume Michaud, Directeur Eau – Assainissement – Gemapi Caro 
Eric Bourdajaud, Directeur Espaces Verts, Propreté 

 

 

Le Conseil de quartier rappelle les projets réalisés : 

• Création d’un parcours santé dans le parc La Forêt et inauguration le 2/06/2023 en présence du 
Maire lors de la Fête des voisins. L’organisation de la Fête des voisins sera reconduite en 2024. 

• Création d’une boite à livres au parc La Forêt. 

• Mise à disposition d’un local à la Gélinerie les vendredis de 14h00-17h00 pour rencontre jeux de 
cartes (belote, scrabble, rami...). Christopher Roulin, médiateur de quartier indique que cette 
action permet de faire se rencontrer les habitants, de mélanger les publics. 

• Reconduction de la journée Eco Citoyenne le dimanche 25 septembre. Cependant, le parc avait été 
nettoyé dans la même semaine par des lycéens, c’est pourquoi les participants se sont concentrés 
sur le défrichage d’un mur. 

• Installation d’un abribus rue des Quatre Anes. 

 

 

 

 



 

Projet de graff sur le mur de l’AFPA : 

Les conseillers de quartiers ont pour projet de réaliser une fresque en graff sur le mur de l’AFPA dans le 
parc La Forêt. La graffeuse EPSIG a été retenue. Le thème sera la faune et la flore du parc. Des visuels sont 
présentés par EPSIG. Le choix final sera fait avec les habitants. Le projet se déroulera au printemps avec 
des habitants à partir de 10 ans et notamment des jeunes de l’Espace Jeunes de la Gélinerie. 

 

Terrains synthétiques de la Casse aux Prêtres : 

Afin d’améliorer les conditions d’entrainement de foot, 2 terrains synthétiques sont en train d’être créés à 
la Casse aux Prêtres. Cela permettra d’éviter la gestion des pelouses en été lors des canicules ou en hiver 
lors des intempéries. Le terrain en pelouse naturelle, dit « terrain d’honneur » sera ainsi mieux préservé 
pour les matchs de compétition. Les terrains synthétiques seront réservés au club mais le terrain de la rue 
Raymonde Maous restera accessible aux habitants. 

L’entourage environnemental sera également repris avec la plantation d’arbres et la végétalisation d’une 
portion située au-dessus du terrain de tennis. Cette parcelle sera ouverte pour les habitants, tout comme 
ce terrain de tennis. Les travaux devaient être livrés pour septembre 2024 mais ont pris du retard, 
notamment en raison des conditions météorologiques. 

 

Présentation de la démarche Gestion Intégrée des Eaux de Pluies (GIEP) 

C’est une démarche transversale avec la désimperméabilisation des sols, tel que cela a été fait rue Pouzet, 
sur différents trottoirs et dans les cours d’école. 

L’eau de pluie est encore trop systématiquement évacuée dans la rue vers le réseau collectif. Avec le 
réchauffement climatique, la gestion des eaux pluviales doit s’adapter et se réinventer. Chacun a 
aujourd’hui intérêt à récupérer l’eau pluviale dans son terrain. 

Les enjeux sont :  

- Economiques : des possibilités de financement. Moins de dépenses d’eau pour l’arrosage. 

- Environnementaux : création d’îlots de fraicheur. Le sol a un pouvoir de dépollution. La biodiversité 
est favorisée. 

Plusieurs idées d’aménagement simples peuvent vous permettre de collecter et d’absorber l’eau de pluie : 
récupérer l’eau en descente de gouttière pour l’arrosage, faire ses plantations en creux, créer des 
dénivelés naturels dans votre jardin… 

Le Bois-La Forêt est quartier pilote pour cette démarche. 500 maisons sont concernées. Des diagnostics 
gratuits sont proposés. Le reste à charge des travaux pour les habitants est de 25%.  

 

Travaux de l’avenue Bernadotte 

Des riverains et des conseillers avaient fait remonter des problèmes de vitesse sur l’avenue Bernadotte.  
Au niveau du carrefour de la rue du Canal des Sœurs, il y a déjà une chicane pour ralentir le flux et 
protéger les cyclistes mais le problème persiste. Une visite sur site a eu lieu en mai 2023 avec les services 
de la Ville. Un aménagement a été proposé pour apaiser la circulation :  

- Une végétalisation partielle du trottoir sud, côté rue du 8 Mai, l’objectif étant de casser la 
perspective de ligne droite qui favorise la vitesse. En projet pour 2024. 

- La mise en accessibilité des arrêts de bus. 

- Chaussée reprise. 



 

Les participants à la réunion publique proposent également : un stop à l’angle de l’avenue Dulin ; des 
panneaux de rappel de la loi ; des ilots en quinconce ; de la végétalisation à l’angle de la rue du Canal des 
Sœurs ; une augmentation de l’éclairage au niveau des passages piétons et des panneaux indiquant 
l’hôpital.  

 

Tri des biodéchets à la source – janvier 2024 

Des composteurs sont en train d’être déployés dans la ville. Pour Le Bois-La Forêt ils sont situés écoles 
Guérineau et Saint Exupéry ainsi qu’à la Gélinerie.  

Pour rappel, les biodéchets représentent un tiers de notre poubelle grise. Cette part de nos ordures 
ménagères résiduelles peut être valorisée par le compostage et un retour au sol.  Au 1er janvier 2024, la 
loi oblige les collectivités à offrir à leurs habitants une solution de tri et de valorisation des biodéchet. A 
Rochefort, il est possible d’installer un composteur individuel ou de déposer ses biodéchets dans des sites 
de compostage partagé. 19 sites de compostage partagé (composteurs collectifs) sont opérationnels. Les 
composteurs et les bio-seaux sont distribués gratuitement. Des points d’apports volontaires seront 
également disponibles à côté des bacs à verre. Le compost produit servira entre autres à l’amendement 
des espaces verts et aux habitants. 

Le volume de déchets gris étant amené mécaniquement à baisser avec ces nouvelles possibilités, le 
ramassage sera effectué tous les 15 jours en 2024, excepté l’été où il sera hebdomadaire. La redevance 
restera la même car le ramassage n’en représente qu’une petite partie. Elle n’augmentera donc pas.  

 

Nouveaux projets souhaités par le conseil de Quartier 

- La création d’un service de ramassage des encombrants pour les habitants sans voiture ou sans 
remorque, par exemple, une fois par trimestre. 

- L’organisation de visites pour les séniors isolés, par exemple en partenariat avec le CCAS. Le groupe 
de jeunes en service civique d’Unis-Cités intervient déjà sur cette question dans le cadre du projet 
« Intergénéreux ». Il ne faut pas hésiter à les solliciter. 

- Mise en place d’une table de ping-pong en dur dans le parc. 

- Elargissement des trottoirs de l’avenue du 8 mai 1945. 

- Projet « poésie et haikus », par exemple pour le printemps des poètes. 

 

 

 

 

Pour toute demande individuelle concernant votre quartier, 
le Service Proximité de la Mairie est à votre écoute au 05 46 82 65 65. 


